



Hoy se celebra el Día de los Patrimonios de las Niñas, Niños y Adolescentes en Atacama

Hoy sábado 16 de noviembre se celebrará el Día de los Patrimonios de Niñas, Niños y Adolescentes 2024, actividad que impulsa el Ministerio de las Culturas, las Artes y el Patrimonio, a través del Servicio Nacional del Patrimonio Cultural (Serpat), y que busca fortalecer una sociabilización temprana con la cultura, dando énfasis al acceso y la oportunidad de avanzar hacia una educación patrimonial, democrática y ciudadana.

Por lo mismo, y gracias a la activa participación de instituciones públicas y privadas de la región, se ofrecerá una entretenida, gratuita y variada programación, que se puede encontrar en el sitio web www.diadelospatrimonios.cl (donde también se pueden conocer horarios y lugares), que permitirá a la comunidad encontrarse en actividades en las que se respire la sana convivencia y el buen trato, tomando en cuenta que los espacios culturales, patrimoniales y educativos son lugares seguros que nos ayudan a aprender, divertirnos y conocer nuestra historia y patrimonios culturales de forma lúdica, cercana y amigable.

Carolina Armenakis Daher, Seremi de las Culturas, las Artes y el Patrimonio, destacó que

“esta es una iniciativa que apunta a acercar la cultura y el patrimonio a niñas, niños y adolescentes del país y nuestra región. Tenemos una muy entretenida programación preparada para que la comunidad pueda disfrutar en familia esta sábado 16 de noviembre con más de 30 actividades en todas las comunas de la región, por lo que la invitación es a conocerlas y armar un entretenido panorama”.

Por su parte, Catisis Lobos Alcota, Directora regional del Serpat, manifestó que

“esta es una tremenda oportunidad para llenar de alegría nuestras ciudades con actividades que tengan el foco en niñas, niños y adolescentes, tomando en cuenta que son fundamentales para el cuidado, valoración y sostenibilidad de nuestro patrimonio, por lo mismo hacemos una invitación amplia para que la comunidad conozca la programación que hay en nuestra región, y que por supuesto participen en esta entretenida jornada”.

EN ATACAMA:

En todas las comunas de la región distintas organizaciones locales se han sumado al Día de los Patrimonios de Niñas, Niños y Adolescentes, para difundir y acercar la cultura a los más jóvenes de nuestra comunidad. Así, se destaca la participación de los museos interactivos de Alto del Carmen, Freirina y Tierra Amarilla, quienes abrirán sus puertas para realizar recorridos guiados incluyendo juegos educativos que permitirán conocer la historia y el patrimonio local, donde además, en el caso de Tierra Amarilla, se presentará la exposición “Mujeres rurales en la memoria”, por parte del Archivo Regional de Atacama.

En Caldera se realizarán talleres y juegos en el marco de la actividad “Descubriendo nuestro pasado”, orga-

nizada por el Museo Paleontológico de Caldera y que cuenta con el apoyo de la Subdirección de Pueblos Originarios, en la Plaza principal de la comuna, y el Parque Paleontológico Los Dedos invita a descubrir los secretos de los antiguos seres que habitaron la Tierra, acompañado por expertos del Ciahn; mientras que en Copiapó se desarrollarán las iniciativas “Historias y juegos de Atacama”, en el Centro Cultural, organizada por la Coordinación de Bibliotecas Públicas, “Patrimonio en acción”, en dependencias del nuevo Museo Regional (ubicado en la Alameda), que volverá a abrir sus puertas de manera especial para ofrecer una programación con cuenta cuentos, circo y entretenidas actividades (iniciativa que es co-organizada con la Biblioteca pública de Atacama), y diversas, educativas y entretenidas actividades para toda la comunidad se realizarán en el marco del encuentro ciudadano “Kaukari Endémico”, que celebra el mes del urbanismo, en Parque Kaukari, catalogados como una experiencia única.

Del mismo modo, en la Provincia del Huasco las familias también podrán ser parte de esta celebración. Así, en Vallenar, la iniciativa “Huasco Esencial”, que tendrá lugar en el Museo Provincial “Alfonso Sanguinetti Mulet”, incluirá presentaciones artísticas, talleres, danzas, circo y artesanías, y durante la tarde en la biblioteca municipal el evento “Las historias de los abuelos” promete descubrir los mitos, leyendas y relatos que forman parte de la rica herencia cultural del territorio. Por su parte, en la comuna de Huasco, específicamente en Carrizal Bajo, Conaf desarrollará una muestra fotográfica, relatos y actividades educativas, y en la misma localidad la Corporación Municipal y de Desarrollo Socio Ambiental de Huasco invita a acompañar la instalación de placas patrimoniales y la entrega del foto-libro “Viva San Pedro”.

Al otro extremo de la región, en Diego de Almagro, se visitará con estudiantes la ruta patrimonial del Qhapaq Ñan en Inca de Oro, recorrido que será dirigido por el Consejo de Monumentos Nacionales, y las bibliotecas públicas de Salvador, que incluirá cuenta cuentos, muestra bibliográfica infantil, talleres y juegos, y de Chañaral, con una exposición artística visual sobre el arte del tatuaje y su evolución, también dirán presente. Además de toda esta programación, diversas actividades virtuales se podrán disfrutar desde los propios hogares.

Cabe destacar, que el Día de los Patrimonios de Niñas, Niños y Adolescentes se estableció el 25 de mayo de 2023, mediante el Decreto N°21 del Ministerio de las Culturas, las Artes y el Patrimonio, celebrándose en colaboración con los ministerios de Educación y Desarrollo Social y Familia la tercera semana de noviembre de cada año, lo anterior como homenaje al Día Universal de la Niña y del Niño y al acto de conmemoración de la aprobación de la Declaración Universal de los Derechos de la Niña y Niño (1959) y de la Convención de los Derechos del Niño y Niña (1989).